

Colaboradores

Antonio Alberte González es Catedrático de Filología Latina de la Universidad de Málaga desde 1988. Se ha especializado en estudios sobre retórica latina y en la actualidad se ocupa de la edición y comentario de las artes predicatorias medievales.

Hugo F. Bauzá es Profesor de la Universidad de Buenos Aires e investigador en el área de Filología Clásica del C.S.I.C. de la Argentina. Es autor de numerosas traducciones de poetas latinos y editor del *Homenaje a Virgilio en el bimilenario de su muerte*.

Isabella Bona desempeña funciones docentes e investigadoras en el Departamento de Filología Griega y Latina de l'Università degli Studi de Genova, donde ha cursado también sus estudios de licencia y doctorado en Filología Clásica.

Filippo Caponi es en la actualidad profesor ordinario de Literatura Latina en la Universidad de Filosofía y Letras de la Universidad de Génova. Son conocidas sus muy numerosas publicaciones sobre literatura latina.

Raymond Chevallier fue, hasta su jubilación en 1992, profesor titular de Latín en la Universidad de Tours. Actualmente es presidente del centro de investigación A. Piganiol y encargado de curso en el Colegio de Europa en Lovaina. Ha publicado numerosos estudios acerca de varios aspectos de la literatura y la historia latinas.

Carl Deroux, es profesor ordinario de la Universidad Libre de Bruselas. Presidente de la Sociedad de Estudios Latinos de Bruselas, es director general de *Latomus* y editor de la serie «Studies in

Latin Literature and Roman History». El mismo ha publicado varios trabajos sobre historia de la lengua latina y sobre textos latinos de medicina medieval.

José Manuel Díaz de Bustamante es Profesor Titular de Filología Latina de la Universidad de Santiago de Compostela y se dedica fundamentalmente a la edición crítica y estudio de textos exegeticos en la tradición medieval y renacentista de los autores clásicos.

Michèle Ducos es profesora en la Universidad de Dijon desde 1989. Estudió en l'École Normale Supérieure de Sèvres y ha publicado diversos estudios sobre la filosofía del Derecho en Roma.

Jean Christian Dumont es profesor de literatura y civilización latinas en la Universidad de Lille III. Ha publicado numerosos estudios sobre la historia social de república romana y sobre el Alto Imperio, así como sobre literatura romana.

Jean Paul Dumont es Profesor de Historia de la Filosofía Antigua en la Universidad de Lille III. Es especialista en el conocimiento de la tradición escéptica, así como en las fuentes del pensamiento presocrático. En la actualidad se ocupa en el estudio de fragmentos de obras filosóficas perdidas. Sobre estos temas ha publicado numerosos trabajos.

Emiliano Fernández Vallina es Catedrático de Filología Latina en la Universidad de Salamanca, donde obtuvo su licenciatura y el grado de doctor. Amplió estudios en Spoleto y Pisa y ha orientado su trabajo hacia el campo de la Literatura latina cristiana y la Filología Latina medieval.

Benjamín García-Hernández es Catedrático de Filología Latina en la Universidad Autónoma de Madrid. Doctor en Filología Clásica por la Universidad de Salamanca, ha publicado numerosos trabajos de semántica y lexicología latina. Desde 1985 es miembro del International Committee for Latin Linguistics.

Joan Gómez Pallarés es Profesor Titular de Filología Latina de la Universidad Autónoma de Barcelona. Colaborador del *Catalogus Translationum et Commentariorum* y «bearbeiter» del *Corpus*

Inscriptionum Latinarum XVIII: Carmina Latina Epigraphica. Ha publicado libros dedicados a la edición crítica de autores clásicos, textos medievales, epigrafía musiva y actas de Congresos.

Tomás González Rolán es Catedrático de Filología Latina en la Universidad de Murcia e investigador científico del C.S.I.C. Ha publicado más de una docena de libros, sólo o en colaboración, sobre distintos aspectos de filología y lingüística latinas. En la actualidad centra su investigación en la recepción de la cultura clásica en el s. XV hispano.

Pierre Grimal fue profesor de Filología Latina en la Universidad de la Sorbonne hasta su jubilación en 1982. Miembro del Instituto de Francia desde 1976, son conocidos sus numerosos e importantes estudios en los campos de la Literatura y la Cultura latinas.

José Guillén Cabañero ha sido Catedrático de Lengua y Literatura Latinas en la Facultad de Humanidades Clásicas de la Universidad Pontificia de Salamanca, desde la constitución de la misma en 1949 hasta el año de su jubilación en 1984. Es autor de muy diversos estudios sobre Cicerón y de la obra *Urbs Roma* que compendia la civilización y la cultura latinas.

Rosa M.^a Herrera García es profesora agregada a la Cátedra de Filología Latina en la Facultad de Filología Bíblica Trilingüe de la Universidad Pontificia de Salamanca. Ha trabajado sobre las *Etimologías* de san Isidoro de Sevilla y ha preparado, en colaboración con el prof. Amigo Espada la nueva traducción castellana de los Documentos del Concilio Vaticano II publicada por encargo de la Conferencia Episcopal Española.

Tarsicio Herrera Zapién es profesor de Filología Latina en la UNAM. Ha trabajado preferentemente sobre la recepción de los autores clásicos en la literatura moderna y contemporánea, materia sobre la que ha publicado diversas obras. Facultad de Letras. Universidad Nacional Autónoma de México.

Philippe Heuze, profesor de Literatura Latina en la Universidad de Nantes, estudia la literatura, la retórica y las Bellas Artes de la Antigüedad clásica latina, campos en los cuales ha publicado más de una cincuentena de artículos.

Gregorio Hinojo Andrés es Catedrático de Filología Latina y Director del Departamento de Filología Clásica e Indoeuropeo de la Universidad de Salamanca. Ha centrado su trabajo en el campo de la Historiografía y el léxico político, la Retórica y el Humanismo, pero también ha publicado numerosos trabajos sobre Sintaxis latina y sobre los poetas del Siglo de Oro.

José Antonio Izquierdo es profesor de la Universidad de Valladolid desde 1986. Ha trabajado sobre la presencia de Virgilio en España y sobre distintos asuntos de la poesía hispanolatina.

Howard Jones es miembro del Departamento de Clásicas de la McMaster University en Ontario. La tradición epicúrea y los estudios virgilianos han reclamado su atención en los últimos años.

Antonio López Eire es catedrático de Filología Griega de la Universidad de Salamanca desde 1975. En su labor de investigación se distinguen tres líneas principales: dialectología e historia de la lengua griega; poética, retórica y géneros literarios y, finalmente, historia de la antigüedad tardía.

José Antonio Martínez Conesa es profesor titular de Filología Clásica en la Universidad de Valencia. Doctor en Filología Clásica por la Universidad Complutense de Madrid y licenciado en Pedagogía por la de Valencia, fue durante varios años Catedrático de Griego de Institutos de Bachillerato. Ha publicado diversos trabajos de investigación.

Marcos Mayer Olivé es Catedrático y Director del Departamento de Filología Latina de la Universidad de Barcelona. Miembro de la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona, forma parte del Consejo de Dirección de la Fundación Bernat Metge, dirige la revista *Faventia* y edita la serie *Aurea Saecula*.

Enrique Montero Cartelle es Catedrático de Filología Latina en la Universidad de Valladolid. Formado en Santiago de Compostela y Salamanca, fue investigador de la Fundación Alexander von Humboldt en la Akademie der Wissenschaften de Munich. Ha trabajado en el campo de la literatura latina marginal, así como en textos médicos medievales y renacentistas.

Francisca Moya del Baño es Catedrática de Filología Latina en la Universidad de Murcia. Se ocupa especialmente de la traducción, interpretación y crítica literaria de la poesía latina y es directora de la revista *Myrtia*.

Alfonso Ortega Carmona es Catedrático de Filología Griega en la Facultad de Filología Bíblica Trilingüe de la Universidad Pontificia de Salamanca y Director del Instituto de Estudios Europeos de esa misma Universidad. Son numerosas sus traducciones de poetas griegos así como sus estudios acerca de aspectos lingüísticos y filosóficos de la obra de Platón.

Enrique Otón Sobrino es catedrático de Filología Latina en la Universidad Complutense de Madrid. Se licenció y doctoró en esa misma Universidad y ha publicado distintos trabajos de lexicografía y literatura latinas.

Jackie Pigeaud es Catedrático de Filosofía y Literatura Latinas en la Universidad de Nantes. Ha trabajado sobre textos de historia de la medicina antigua. Organizó el Congreso de Plinio cuyas actas aparecieron publicadas en la revista *Helmántica*. Director de la revista *Litterature, médecine, société*, es autor, entre otras numerosas publicaciones, de la conocida obra *La maladie de l'âme*.

Ubaldo Pizzani es ordinario de literatura latina en la Universidad de Perugia desde 1976. Además de numerosos trabajos sobre Lucrecio, el «corpus tibullianum» y Lactancio, ha dedicado especial atención al filón enciclopédico. Además, es también un estudioso de musicología antigua, como lo atestiguan sus publicaciones sobre el *De musica* de san Agustín y el *De institutione musica* de Boecio.

Lucía Sánchez Blanco es profesora agregada de Latín en el Instituto de Bachillerato de Alcalá de Henares y especialista en historia de las ideas pedagógicas.

Antonio Seisdedos Hernández es Catedrático de Latín de Bachillerato. Ha publicado algunos artículos sobre la obra de Séneca y sobre varios aspectos de las tragedias de Eurípides.

Emilio Suárez de la Torre es Catedrático de filología Griega de la Universidad de Valladolid. Vicepresidente del Centre d'Etude de la Religion Grecque Antique (Lieja), a partir del estudio de la lírica y la epistolografía helénicas ha dedicado su interés en los últimos años a la relación entre poesía y religión, así como al mundo de la profecía en lengua griega.

Francisco José Udaondo Puerto es profesor de la Escuela Universitaria de Magisterio Luis Vives de Salamanca y especialista en escritos de autores hispano-latinos de la Alta Edad Media. En la actualidad investiga sobre la persona y la obra de Valerio del Bierzo.

Raoul Verdière fue hasta su jubilación en 1977 investigador adjunto al F.N.R.S. Doctor Honoris Causa por la Universidad de Bucarest, es miembro de honor de *Ovidianum*. Ha publicado diversas ediciones de T. Calpurnio Sículo y en la actualidad se ocupa en preparar la de las *Bucolica* y *Cynegetica* de Nemesiano.